» SE CONMEMORA el Bicentenario de la Campaña Libertadora de Bolívar en Cartagena, con diversos actos.



### **NEW YORK AND AND ADDRESS OF THE PARTY OF TH**



### Entrega de obras

A las 6 de esta tarde er la Plaza de la Trinidad, en Getsemaní, la artista Ruby Rumié entregará cajas impresas con los rostros de habitantes del Callejón Angosto de esta comunidad

Las cajas forman parte de su instalación en NH Galería de Cartagena: Getsemaní: Sujeto-Objeto

### Festicinekids en Montería



El Director de Festicinekids, Gerardo Nieto dictará un taller de apreciación de cine en Montería,

Nieto. dentro de una apertura formativa en varias ciudades del Caribe colombiano. Se integran La Fundación Festicinekids Cine Sinú y Fundacción, para llevar el cine a los niños de Montería, Tierra Alta y Monte Líbano, en e departamento de Córdoba estará dirigido por e Estos talleres estarán enfocados al disfrute del séptimo arte como una herramienta para la formación y el desarrollo social y cultural Para la Fundación Festicinekids es un privilegio poder aportar de nuestra experiencia para la formación en materia de cine a los niños de Córdoba y as poder seguir expandiendo nuestras fronteras, siendo multiplicadores de esta labor social y cultural que hemos emprendido desde nuestros inicios.

### Reconocimiento



como Miembro Honorario de la Sociedad Bolivariana de Colombia, este viernes a las 9 de la mañana en la Casa de Manuel Rodríguez Torices. La actividad forma parte de una agenda intensa que empezó ayer, a propósito de la Conmemoración del Bicentenario de la Campaña Libertadora de Bolívar en Cartagena. A las 4 de esta tarde en el Parque de Bolívar habrá ofrendas florales en el monumento al Libertador, por parte de la Sociedad Bolivariana de Cartagena y Colombia y la Academia de Historia de Cartagena mtervendrá el Vicealmirante
Carlos Ospina Cubillos,
miembro de la Sociedad
Bolivariana de Colombia.
À las 5 de esta tarde en el Museo Naval del Caribe, intervendrá Miguel Santamaría Dávila, Presidente de la Sociedad

Bolivariana de Colombia.

BAJO EL IMPULSO DEL MAESTRO ZUMAQUÉ

# Cartagenial, cacería de talentos

Este viernes, a las 2 de la tarde en la Biblioteca Juan de Dios Amador, el Maestro Zumaqué presentará Cartagenial.

**GUSTAVO TATIS GUERRA** 

artagenial es una caza de talentos en las ba-rriadas de Cartagena de Indias, bajo el impulso del Maestro Francis-co Zumaqué. El artista ha recorrido la Zona

Suroriental de la ciudad y está compartiendo su conocimiento, su vastísima experiencia como compositor, arreglista y direc-

El Maestro Francisco Zuma et Maestro Francisco Zuma-qué, nacido en la Calle Car-tagenita en Cereté (Córdoba, 1945), es uno de los cien perso-najes del Siglo XX en Colom-bia, autor de Macumbia (1984) que hibrida la cumbia con el mapalé, en un formato eclép-tico que incorpora el jazz y la música ancestral.

música ancestral.

Es el arreglista de la versión actual del Himon Nacional de Colombia y fue uno de los últimos alumnos aventajados de la declebre profesora francesa Nadia Boulanger, en París. Es el compositor de Colombia Caribe, himno del Festival de Música del Caribe en Cartagena, cuyo estribillo Sí sí, Colombia, sís (Caribe se convirtió en bia, sí sí Caribe se convirtió en himno festivo de celebración colombiana en los estadios y en las representaciones de Co-

lombia en el exterior. La vida de Zumaqué es bas-tante novelesca: la noche pre-via a su nacimiento, su padre, el músico Francisco Zumaque Nova invitó a los músicos del Sinú a darle la bienvenida a su hijo a ritmo de tambores, gaitas, trompetas, bombardinos. Un hombre como Zumaqué que



■ El Maestro Francisco Zumaqué comparte su músicia en el barrio Bosto



■ El Maestro Francisco Zumaqué

que estar muy afinado. Y muy privilegiado en ritmos y soni-dos. Siendo muy niño su papá lo invitó a tocar en su grupo Los Macumberos del Sinú, y tenía que elevarse en la punta de sus pies para alcanzar al ins-trumento. Desde los siete años ya estaba componiendo. Una mañana le dijo a su mamá, con manana le dijo a su mamă, con una convicción determinante: "Quiero ser músico". La ma-dre lo abrazó bañada en lágri-mas: "Sí hijo, lo serás". Es lo que soñó ser. Es lo que le está enseñando a los niños, jóvenes y adultos de Cartagena: nada ni nadie y mucho menos la pobreza debe obstaculizar el proyecto de vida. Cuando niño miraba la curva del río Sinú en el horizonte y pensaba que detrás de esa curva estaban

sus ancestros sonoros.

Este es el origen que ilumina
los pasos de Zumaqué, quien
ahora estimula en Cartagena,
con su pasión y su vitalismo
creativo, los talentos visibles
e invisibles de la ciudad. Zumaqué dice no agotarse nunca
ni sufrir de dolores musculates porterios la contra de la contra del contra de la contra del contra de la con res, porque la música lo des-

El proyecto piloto de Cartagenial se cumple en el barrio Boston y está dirigido a niños, jóvenes y adultos, quienes de manera entusiasta se han volcado con sus historias y aportes en distintas disciplinas como música, pintura, danza, entre otros

música, pintura, danza, entre ofros. Cartagenial avanza con los ensayos del musical Escenas de una Carta-gena que tal vez existe, que se presentará en el teatro Adolfo Mejía. En el musical, bajo la dirección de Francisco Zumaqué, participan: Vian González, dramaturgo y coreógrafo, forny Arévalo, escritor y fotógrafo, René Arrieta Pérez, escritor y periodista, y los talentos de la comunidad

Cartagenial producirá un álbum con los músicos locales, que aparecerán al lado de temas del maestro Francisco Zumaqué, donde participar Óscar Brieva Jr. y Ximena Santos, músicos y productores, que gerencian

Osca in New A.I., y animena Janios, musicos y productores, que gerenden Estudio Masch. Cartagenial cuenta con el auspicio de la Alcaldía Mayor de Cartagena de Indias, a través de su Instituto de Patrimonio y Cultura, IPCC, dirigido por Oviris Caraballo.

pierta cada madrugada o no lo deja dormir más de cuatro horas para iniciar una nueva

aventura sonora. Ha dirigido orquestas infó-nicas en Colombia, Estados Unidos, Alemania, Rusia, entre otros países, y ha compuesto obras para música sinfónica, de cámara, vocal y obras para conjuntos no convencionales v obras. Como otros músicos de su generación también ha incursionado en la creación de obras electroacústicas". Ha realizado bandas sono-

ras para series televisivas como

"La mala hora", en 1976, ba-sada en la novela de García Márquez y la música de la te-lenovela "Candó", al igual que en 1999 hizo la banda sonora de la película muda restaurada Bajo el Cielo de Antioquia,

de Arturo Acevedo.
Fue alumno de armonía del
Maestro Adolfo Mejía, poco antes de partir a Francia. Fue antes de partir a Francia. Pue compositor y arreglista de la Fania All Stars (Cheo Feliciano y Eddie Palmieri). Su álbum "Macumbia", fue considera-do uno de los mejores del si-

# "El enfoque cultural en el desarrollo

REDACCIÓN CULTURAL

A las 5:30 de esta tarde en el Centro de Formación de la et Centro de Formación de la Cooperación Española (CFCE), intervendrá el economista Al-berto Abello Vives sobre "El enfoque cultural en el desa-rrollo".

Abello Vives (Santa Marla Universidad Externado de Colombia. Magíster en Estu-

dios del Caribe de la Universidad Nacional de Colombia. Es director del Observatorio del Caribe Colombiano. Ase-sor científico del Museo del Caeribe (Barranquilla) y de la Casa Museo de García Márquez en Aracataca. Es com-pilador y seleccionador del libro El Caribe en la nación

lógica de Bolívar, el Centro de Formación de la Cooperación Española (CFCE) en Cartagena de Indias y Cartagena Emprende Cultura. Entrada libre.

El docente e investigador Alberto Abello Vives resonderá el interrogante ¿Puede la cul-tura contribuir a la superación de la pobreza?.

Con esta intervención se cierra el IV ciclo de conferencias.



■Alberto Abella

## Policía holandesa investiga robo de pinturas

En las películas los robos se hacen con criminales cuya planación meticulosa y equipo de alta tecnología evitan que sean detectados. Pero los ladrones que se llevaron siete pinturas de Picasso, Matisse y Monet valuadas en millones de dólares de un museo en Rotterdam parecen haber elegido un estilo menos glamoroso, confiando principalmente en su velocidad fuerza bruta.

y fuerza bruta.
El robo a la exposición del museo Kunsthal sobre arte de vanguardia fue más un toma y corre que un "Ocean's 11".
La policía holandesa dijo el miércoles que no tiene sospechosos en el caso, el mayor robo en el país en más de una déca-

tigos ha arrojado más de una

tigos ha arrojado más de una decena de pistas para los investigadores.

La directora del Kunsthal, Emily Ansenk, rechazó las críticas a la seguridad del museo. En una conferencia de prensa el martes por la noche defendió el sistema diciendo que era "de punta" y agregó que las asegura-

doras estuvieron de acuerdo en

doras estuvieron de acuerdo en dar cobertura a la exposición.
Pero a pesar de esto los ladrones lograron escapare. Las pinuttras que se llevaron valdrían unos 
100 millones de dólares en total 
de ser vendidas hoy en subasta. 
El robo genera dudas sobre si 
la seguridad en el museo Kunsthal, diseñado por el renombrado arquitecto holandés Rem

Koolhaas, fue suficiente para pro-

Koolhaas, fue suficiente para pro-teger las pinturas. Según exper-tos, el diseño y la ubicación del edificio pudo ser lo que atrajo a los ladrones en un principio. "Como aficionado a los mu-seos es fantástico", dijo el ex-perto en seguridad de museos Ton Cremers. "Como exper-to en seguridad es una pesa-dilla total".